

## Antrag

der Abg. Scheinast, Klubobfrau Mag.<sup>a</sup> Berthold MBA und Mag.<sup>a</sup> Dr.<sup>in</sup> Humer-Vogl  
betreffend Fahrradabstellplätze

Der Ausbau des Radverkehrs ist ein wesentlicher Bestandteil des Landesmobilitätskonzeptes 2025. Darin wird als Ziel festgelegt, dass der Anteil des Radverkehrs von elf Prozent auf mindestens 13 Prozent steigen soll. Im Gegensatz soll der Individualverkehr minimiert werden. Um dieses Ziel zu erreichen, braucht es Maßnahmen der Landespolitik. Der Radverkehr soll attraktiver, effizienter und einfacher werden. Dazu braucht es genügend und richtig positionierte Abstellmöglichkeiten für Fahrräder.

An vielen privaten und öffentlichen Gebäuden in Salzburg mangelt es an genügend Radabstellplätzen - besonders an überdachten Radabstellplätzen. Viele der schon vorhandenen Radabstellplätze sind außerdem mangelhaft oder veraltet und erhöhen somit die Wahrscheinlichkeit, dass ein Rad beschädigt oder einfacher gestohlen werden kann. In den rechtlichen Grundlagen gibt es für neue Gebäude keine zeitgemäßen Regelungen für überdachte Fahrradabstellplätze. Werden als Abstellmöglichkeiten für Räder schwer zugängliche Keller- oder Vorräume geplant, so werden Fahrräder weniger benutzt. Dies betrifft auch Betriebe und öffentliche Einrichtungen. Moderne, überdachte und leicht erreichbare Radabstellplätze motivieren, das Rad zu benützen.

Zusammengefasst: Je näher das Fahrrad an der eigenen Haustür ist und je schneller es erreicht werden kann, desto mehr wird es auch genutzt.

In diesem Zusammenhang stellen die unterzeichneten Abgeordneten den

Antrag,

der Salzburger Landtag wolle beschließen:

1. Die Landesregierung wird ersucht, ihre Bemühungen weiter zu verstärken und Rahmenbedingungen zu schaffen, um den Ausbau von leicht erreichbaren und vorzugsweise überdachten Radabstellplätzen in öffentlichen und privaten Gebäuden voranzutreiben.
2. Dieser Antrag wird dem Ausschuss für Infrastruktur, Mobilität, Wohnen und Raumordnung zur weiteren Beratung, Berichterstattung und Antragstellung zugewiesen.

Salzburg, am 19. Dezember 2018

Scheinast eh.

Mag.<sup>a</sup> Berthold MBA eh.

Mag.<sup>a</sup> Dr.<sup>in</sup> Humer-Vogl eh.